
Protokoll der 1. Landesvorstandsitzung des LaVos 2010/11 der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 13.02.2011 
 
Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz 
Beginn: 12:00 Uhr 
 
Heute mit: Alex, Cedric, Jamina, Klara, Lina, Niklas, Niki, Pablo, Basti, Sebo (alle LaVo), Lene, Kevin (LA-SprecherInnen), Patrick (BuDeli), Michelle, Miriam, 
Theresa (NaWuLaVo), Don (GF) 
Entschuldigt: Sebastian S. 
Redeleitung: Klara, Basti  
Protokoll: Lina, Niklas, Basti 
 

 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

1 Formales    

2 Berichte 
 

Klara berichtet, was sie gemacht hat: 
2. LSR in Hessen 
LASi 
Neujahrsempfang der Grünen 
in Hannover wegen der Initiative Bildungsrepublik 
50.LSK 
Einarbeitungstage 
LSK Vorbereitungstreffen 
Ehemaligentreffen 
Lichtblick Sitzung 
51.LSK 
Briefe an Landtagsabgeordnete 
Geld für den Förderverein gesammelt (51.LSK) 
2-mal Stadt-SV Mainz 
2-mal Kreis-SV Birkenfeld 
2-mal Kreis-SV Kreuznach 
2-mal Stadt-SV Frankenthal 
 
Jamina: 
51. LSK 
einen Brief an Schule wegen RiSiKo geschrieben 
 
Basti: 
2. LSR Hessen 
2-mal KrSV Wittlich 
2-mal KrSV Cochem-Zell 
2-mal KrSV Simmern 
50. LSK 
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Arbeitstreffen LSK 
Ehemaligentreffen 
Expertengespräch Inklusive Schule mit Vera Reiß 
Neujahrsempfang Kurt Beck 
51. LSK 
LiBli Sitzung 
Geburtstag Vera Reiß 
 
Niki: 
51. LSK 
Kontaktdaten an GFs geschickt 
E-Mails gelesen und geschrieben 
Niklas: 
50. LSK 
nicht so viel gemacht, weil er krank war 
EAT 
51. LSK 
SSV Landau  
hat sich um RiSiKo gekümmert 
GJ-Juso-LSV-Treffen 
 
Lina: 
50. LSK 
Vorbereitung 51. LSK + 51. LSK 
EAT  
LSR Hessen 
Podiumsdiskussion FLG 
Neujahrsempfang Grüne 
LAG Bildung + Kontakt mit LAG-Sprecher 
Vera Reiß’ Geburtstag + mit Patrick Bild gemalt 
Briefe an Landtagsabgeordnete + Werbung LSV-
Förderverein 
Veranstaltung über Bildungspolitik CDU  
Schule für RiSiKo angefragt 
E-Mail an People First 
Telefongespräch mit Diehl wegen Tagung in Karlsruhe 
SSV Mainz Treffen + 2 Vorstandstreffen  
GJ-Juso-LSV-Treffen  
LASi 
Lichtblick-Treffen 
Ehemaligentreffen 
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Cedric: 
50. + 51. LSK 
Podiumsdiskussion im FLG 
hat E-Mails über den Verteiler geschrieben (yeah!) 
KrSV KH 
 
Pablo: 
50. + 51. LSK 
EAT 
LASi 
Gespräch mit Schulleiter, weil er gerne bei KrSV Sitzung 
Altenkirchen dabei sein will 
 
Alex: 
50. + 51. LSK 
KrSV Treffen Südliche Weinstraße 
 
Sebastian W.: 
Hannover Initiative Bildungsrepublik 
50. LSK 
LSK Vorbereitungstreffen 
EAT 
SSV Treffen Neustadt 2-mal 
51. LSK 
 
Klara: 
3 Treffen KrSV Birkenfeld 
2 Treffen SSV FT 
2 Treffen KrSV KH 
Vorbereitungstreffen 51. LSK 
Ehemaligentreffen 
Neujahrsempfang Grüne 
51. LSK 
LiBli-Sitzung 
LaSi 
Hannover Initiative Bildungsrepublik 
LSR Hessen 
EAT 
 
NaWuLaVo: 
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Theresa: 
50. + 51. LSK 
101 Briefe an Landtag 
Lichtblick-Sitzung 
 
Michelle & Miriam (haben das Gleiche gemacht): 
50. + 51. LSK 
EAT 
Gedanken gemacht über die Unterstützung des CSD 
 
Patrick: 
LSR Hessen 
100. LDK NRW 
50. + 51. LSK, hat Cedric & Niki vorgestellt + 
Vorbereitungstreffen 
Fahrgastbeirat RNN 
Ehemaligentreffen 
Domination-Tour durch Bernkastel-Wittlich 
Neujahrsempfang der Grünen 
Neujahrsempfang Kurt Beck 
Schulen angefragt für RiSiKo 
Kontakt mit Marie Bach als mögliche Referentin für RiSiKo 
RiSiKo Orgatreffen 
EAT + Vorbereitung 
101 Briefe an Landtag (Förderverein) 
Mitgliederwerbung Förderverein 
KrSV Kusel betreut 
Entwurf für Flyer für SV Wettbewerb vom Förderverein 
(Einmischen 2011) 
Geburtstag Vera Reiß (Bild für Vera mit Lina gemalt) 
Podiumsdiskussion FLG 
Pressekonferenz Schulfrei für die Bundeswehr 
LASi 
 
Lene: 
1. LSR Hessen 
Treffen mit Hammer (GEW) 
Vorbereitung EAT 
Vorbereitungstreffen 50. + 51. LSK, Moderation + Präsidium 
Vera GT 
GTSK 
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Kevin: 
2 SSV Koblenz 
1 KrSV Neuwied 
1 KrSV Mayen-Koblenz 
50. + 51. LSK 
EAT 
Arbeitstreffen 51. LSK 
Vera Reiß’ Geburtstag 
LASi 
 
GFs: 
(Berichtszeitraum: 06.12.2010-11.02.2011) 

>> Was wir gemacht haben << 

• KrSVen/SSVen / Basisarbeit: 

- bei Organisation und Einladung der KrSV-/SSV-Treffen 
unterstützt; jeweils Begleit-Mails zu den Sitzungen an die 
Sekretariate geschickt 

- GLSV-Prozesstabelle fortlaufend aktualisiert 

- Sitzungsnachbereitungen: Ämter- und Teilnahmelisten der 
KrSV-/SSV-Treffen in Datenbank eingearbeitet, [voko]-
Verteiler aktualisiert, Protokolle auf Homepage und über 
Mailverteiler 

- Vorlage für Bescheinigung der Vorstandstätigkeit erstellt 

- Fragen von Basisschülis und Externen (erst)bearbeitet 

• Layout / Publikationen:  

- Reader, Banner, Buttons und Stimmkarten 51. LSK erstellt 

• 51. LSK: 

- Anmeldungen bearbeitet  Problem: starke Abweichung 
zwischen Anmeldestand (60) und dann real Anwesenden 
(100) 

- organisatorische Vorbereitungen, u.a. Catering, sowie 
org. Begleitung während der LSK selbst 

- Readerversand an Delegierte in der Woche vor der LSK 
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• Homepage / Mailinglistenverwaltung: 

- HP fortlaufend aktualisiert (aktuelle Funkis und 
beschlossenes Arbeitsprogramm online; im internen 
Bereich: neue Funki-Adressliste, -Fibel, KrSV-/SSV-Tabelle 
usw.) 

- als aktuelle Artikel Bewerbung Anne-Frank-Ausstellung 
und „Schulfrei für die Bundeswehr“-Kampagne eingestellt 
 künftig bitte LaVo-Anregungen! 

- seit Februar neues Web-Interface zur komfortableren 
Mailinglisten-Verwaltung; nun auch eigenständige 
Einrichtung von Wunschadressen und Konfiguration 
möglich; einige wurden bereits umgestellt (z.B. lakbak  
risiko) bzw. neu angelegt [lsk-delis] 

- offizielle Mailadressen @lsvrlp.de für neue Funkis 
eingerichtet (Weiterleitungen) 

• Sommercamp:  

- Voranfrage Jugendzeltplatz Wiesbaden-Freudenberg 

• Bürotechnik: 

- TFT-Monitor an Compi 1 geht gerade kaputt; daneben 
Fehlermeldung an Compi 2-TFT  letzterer wird in 
Reparatur gegeben; Anschaffung mindestens eines neuen 
Monitors steht an 

• Finanzen: 

- die 1. Fahrtkostenabrechnung in 2011 wurde am 01.02. 
fertig gemacht;  die nächste geht voraussichtlich am 
01.03. raus  Reminder: laut LA-Beschluss werden max. 
drei Bundesdelis die Kosten bei weiten deutschlandweiten 
Fahrten erstattet (Auto ausgenommen); allerdings sind ICE-
Fahrten laut Finanzordnung erst vom LaVo zu genehmigen 

- Sachkosten wurden/werden fortlaufend überwiesen;  
Reminder: Telefonkostenpauschale muss laut 
Finanzordnung erst vom LaVo beschlossen werden 

- Termin Belegabgleich Jahresabschluss 2010 am 16.12.10 
im MBWJK 
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- Erstellung des Haushalts für 2011 für die LA-Sitzung am 
6.2. erfolgt 

• Sonstiges: 

- allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, 
Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, 
Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, 
Rechtsfragen (erst)bearbeitet, Weiterleitung von Anfragen, 
Bearbeitung von Kontaktformularen, Bescheinigungen und 
Freistellungen ausgestellt, Infomaterial versendet, 
Büromaterial bestellt, etc.) 

- Tagungshaus Schloss Dhaun für Einarbeitungstage 2011 
gebucht; Voranfragen für Klausur im Juni 

- Kommunikation mit Fr. Theilmann/Hrn. Diehl wg. SMV-
Tagung im März in Baden-Württemberg 

- Umstellung des Anhörungsverfahrens zu Gesetzen und 
Vorschriften des MBWJK auf elektronischen Versand 
zugestimmt 

- DVD-Schuber der BpB mit Filmen zum weltweiten Stand 
der Demokratie sowie Buch zur politischen Mitwirkung von 
Menschen mit Lernschwierigkeiten für LSV-Bibliothek 
bestellt 

- Urlaub gehabt und krank gewesen 

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe << 

• oft fehlende oder unzureichende Rückmeldungen seitens 
der betreuenden Funkis zu den KrSV-/SSV-Treffen (viele 
Protokolle und Anwesenheits-/Ämter-/Mailverteiler-Listen 
fehlen, siehe KrSV-/SSV-Tabelle) 

• zur Beschwerde des DGBs nach dem LSK-
Vorbereitungswochenende im DGB-Haus erging nicht die 
von den GFs erbetene Reaktion seitens der beteiligten 
Funkis; die Kritikpunkte sind bei Wunsch nach Verbleib im 
Haus dringend zu beachten (v.a. hinsichtlich 
Übernachtung!) 

• Hinterlassen des Büros und der Gemeinschaftsflächen im 
DGB-Haus nach Events wie Ehemaligentreffen und sonstiger 
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Feierei muss sich ändern: Kram wegräumen, Geschirr 
spülen, Tische saubermachen, Kühlschrank für Andere  
benutzbar hinterlassen, verschmutze Gemeinschaftsflächen 
wie Teppiche und Fliesen reinigen, Flaschen wegwerfen, 
Einkaufswägen zurückbringen, etc. – auch sollte das 
Büroinventar pfleglicher behandelt werden (bspw. 
verklebte DVD-Laufwerke…)  

• trotz mehrfacher Hinweise wieder Software-Problem am 
Layout-Compi verursacht – bitte künftig umsichtiger sein! 

>> Im Blick zu behalten << 

• Deadline für Ortssuche für RiSiKo11? 

• Inhalte nächste Infomail?  

• Nächster SV-Tipp „L“? 

• Entscheidung über Art des Funki-Selbstdarstellungsflyers 
 Fotos der Funkis zusammen machen oder individuelle an 
LGS schicken? 

• Arbeitsgruppe zur Fertigstellung des Entwurfs der SV-
Verwaltungsvorschrift, diesen an MBWJK schicken und 
dranbleiben an Einrichtung einer entsprechenden 
gemeinsamen Arbeitsgruppe 

• Teilnahme an Arbeitsgruppe zur Einrichtung eines 
SchülerInnenportals auf dem Bildungsserver Rheinland-
Pfalz (März 2011) 

• VertreterIn für UNESCO-Kommission zu Nachhaltigkeit 
benennen 

• Wie weiter mit SV-Handbuch? 

• Weiternutzung des LSV-Wikis (v.a. für GLSV-Prozess)? 

• Kühlschrank in der Teeküche des DGB-Hauses reinigen! 

3 Termine 
 

17.02. Werben fürs Sterben Schulfrei für die Bundeswehr: 
Klara, Niklas, Lina 
 
LAG Bildung Grüne: Lina, Klara 
 
NDC: Klara, Basti, Lina 

AA Basti: 
Schickt Stellungsnahme rum 
(LVO, duale 
Berufsoberschule) 
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Gesprächstermin mit dem LEB: Basti, Lina 
 
Gesamtschultag der hessischen GGG: Klara, Jamina, (Lina?) 
 
Karlsruhe „Schülermitverantwortung“: Basti, Niklas, 
Sebastian S.?, Lina?  
 
Rest bleibt wie auf der Terminübersicht 
 
Open Ohr Stand ist bereits angemeldet, weiteres klären wir 
noch 

4 Verteilung der Referate 
 

Don merkt an, dass die Referate gar nicht in der Satzung 
stehen bis auf das Pressereferat. Wir möchten die vier 
Referate trotzdem besetzen. 
 
Klara fragt, wer noch InnenreferentIn werden möchte 
außer ihr. Don berichtet, dass der Arbeitsaufwand für das 
Innenreferat immer weiter anwächst und wir das Referat 
vll. aufsplitten könnten. 
 
Lene berichtet, dass im letzten LaVo ebenfalls 
aufgesplittet wurde und sagt, dass sie das sinnvoll findet. 
Basti sagt, dass wir auch z.B. die Basisanfragen als extra 
Arbeitsbereich machen könnten und nicht in ein Referat 
fest integrieren. 
Lene sagt, dass sie Probleme mit der Infomail hatte, da sie 
nicht genug Informationen über alle Veranstaltungen etc. 
hatte. Daher sollte jedeR über das schreiben, das sie/er 
gemacht hat/ für das sie/er verantwortlich ist.  
 
Wahl der/des InnenreferentIn: 
Klara kandidiert: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Wahl des Außenreferats: 
Niklas und Lina kandidieren, sie wollen sich das teilen 
Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Wahl des Pressereferats: 
Basti kandidiert 

 Wir richten einen 
Arbeitsbereich für die 
Basisanfragen ein 
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Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Wahl des Finanzreferats: 
Niki kandidiert 
Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0 

5 Verteilung der 
Arbeitsbereiche 
 
+ LAKe 
 

AntiRa + LAK AntiRa: Niklas 
NDC: Basti, Lina, Klara 
 
Basisanfragen: Niklas, Lina 
 
Bildungsfinanzierung: Jamina, Klara 
 
Bildungsstreik (inkl. LAK Protest): Niklas, Cedric (wenn er 
existiert), Lina 
 
Datenschutz: Niklas, Cedric 
 
Demokratisierung: Basti, Nikolai, Lina  
 
Ehemaligentreffen: Basti, Lene 
 
Förderverein: Lina, Pablo 
 
Ganztagsschulprogramm: Basti, Jamina, Lina 
 
Basisarbeit (inkl. LAK): Basti, Lina 
 
Lichtblick: Basti, Niklas 
 
Merchandise: Niklas 
 
RiSiKo-Anbindung: Niklas 
 
Inhaltliche Seminare: Sebo 
 
Sexualität: Alex, Michelle, Miriam, Pablo 
 
Sommercamp: Klara, Basti, Niklas 
 
SKVoKo: Klara, Jamina, Lina 
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SV-Bildung: Sebo, Alex 
 
SV-Handbuch: Niklas 
 
SV-Tipps: Basti 
 
Tag der SchülerInnenrechte: Alex, Jamina 
 
Umwelt (inkl. LAK): Niki 
 
Verwaltungsvorschrift: Klara, Lina, Basti 
 
UNESCO: Basti 
 
Landesjugendhilfeausschuss: Klara, Pablo (Vertreter) 
 
Bildungsserver RLP: Niklas 
 
Schulfrei für die Bundeswehr: Niklas, Lina 

6 Verteilung der 
KrSVen/SSVen 
 

KrSV GER: Niklas 
KrSV SUEW: Alex 
KrSV PS: LA? 
SSV LD: Niklas 
SSV PS: LA? 
SSV ZW: LA? 
SSV SP: Sebo 
SSV NW: Sebo 
KrSV RP: Lina 
SSV WO: Klara 
KrSV AZ: Lina 
KrSV MZ: Lene, Klara 
SSV MZ: Niki, Lina, Klara 
KrSV KH: Cedric, Klara 
KrSV BIR: Klara, Jamina 
KrSV TR: Niki, Theresa 
SSV TR: Niki, Theresa 
KrSV WIL: Basti 
KrSV COC: Basti 
KrSV BIT: Leon 
KrSV DAU: Basti 

AA Lene: LA anfragen, ob sie 
noch KrSVen/SSVen 
übernehmen können 
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KrSV SIM: Basti, Miriam, Michelle 
KrSV EMS: Miriam, Michelle 
KrSV MYK: Kevin, Denis 
SSV KO: Kevin 
KrSV AW: Sebastian S. 
KrSV NR: Kevin 
KrSV WW: Pablo, Sebastian S. 
KrSV AK: Pablo 
KrSV DUEW: Berna 
KrSV KL: Sebastian Graf 
SSV KL: Sebastian Graf 
KrSV KUS: Kim 
KrSV KIB: Alex 
SSV LU: Lina 
SSV FT: Klara 

7 Schlüsselverteilung 
 

Wir haben 7 Innenschlüssel und 2 Außenschlüssel  
Klara und Lina bekommen die beiden Außenschlüssel. 
Innenschlüssel: Lene, Niki, Jamina, Basti, Niklas, Klara, 
Lina 

AA: Bei Flo erkundigen  

8 Vorstellungsflyer 
 

Klara stellt die 3 möglichen Formate vor, die sie am besten 
findet. 
 
Basti findet das 2. Format am besten: 3-fach gefaltete 
DinA4 Seite, er findet, wir sollten den NaWuLaVo wenn 
dann nur mit Name mit aufnehmen, da er aus zu vielen 
Leuten besteht.  
 
Niklas findet ebenfalls das 2. Format am besten, das 3. 
hält er für zu unhandlich. 
 
Wir regeln am Ende der Sitzung, welche Fragen auf den 
Flyer kommen. 

 Wir stimmen ab, ob wir die 
Fotos heute machen: 
Dafür: 5 Dagegen: 2 
Enthaltung: 3 

 wir machen die Fotos 
heute 

 

9 LASi & Haushalt Kevin berichtet von der LASi. Alle Änderungen werden 
besprochen und wir gehen den Haushalt einmal kurz durch. 

  

10 SoCa ’11 
 

Wir besprechen einen neuen Termin für das Sommercamp. 
Ein Vorschlag wäre die 2. Ferienwoche, in der zwar 
tagsüber Kinder da sind, nachts sind sie jedoch weg. 

Klara macht ein Doodle für 
das erste Orga-Treffen 

Wir werden das SoCa in der 
2. Ferienwoche (4.-10.7.) 
machen. 

11 RiSiKo Niklas gibt einen kurzen Bericht zu RiSiKo ab. Leider gibt es Niklas macht ein Doodle für RiSiKo soll vom 9.-11.9.2011 
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 immer noch keinen Ort für den Kongress. 
 
Lene macht ein paar Vorschläge, an welchen Orten RiSiKo 
noch stattfinden könnte (KO, IGS Nieder-Olm). 
Lina schlägt auch das Lina-Hilger-Gymnasium vor, das 
jedoch cateringtechnisch nicht möglich ist. 
 
Basti würde RiSiKo verschieben, da er findet, dass die 
Planung jetzt zu kurz kommen würde. 
Lene denkt, dass es nach den Sommerferien einfacher 
wäre, alles zu organisieren. 

ein neues Orga-Team-Treffen stattfinden. 
Dafür: 4 Dagegen: 1 
-> RiSiKo wird verschoben 

12 Klausur 
 

Wir besprechen, ob wir die Klausur jetzt mit der LSK 
tauschen wollen oder nicht und wann sie generell 
stattfinden soll. 
Wir finden, dass die Klausur erst nach der LSK stattfinden 
sollte. 

 Die 52. LSK soll vom 20.-
22.5. stattfinden. Die Klausur 
ist damit in der Woche 
danach und soll in Gangloff 
stattfinden. Ein 
Vorbereitungstag ist vom 7. 
bis 8.5. bei Schmahls. 

13 51. LSK Wir schreiben Pro/Contra und Verbesserungsvorschläge 
auf: 
 
Pro: 
Räumlichkeiten 
Präsi und Banner 
Orga 
Moderation 
vollständiger LaVo gewählt 
coole Menschen 
Anträge(inhaltlich) 
 
Contra: 
Essen 
Mikros, Technikmensch 
Termin während des Abiturs 
Wiederholende Fragen 
Diskussion am Ende(!) 
Beschlussfähigkeit 
Stimmung/Unordnung im Plenum 
wenige Anträge besprochen 
Diskussion zur Wahlwiederholung 
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fehlendes Präsi (Ende) 
Probleme bei der Anmeldung 
 
Verbesserungen: 
Essen 
Bessere Vorbereitung (Präsi, Ämteraufteilung) 
andere Termine beachten (Abitur) 
Durchsetzung des Präsidiums 
GO evtl. überarbeiten? 
Technik 
polit. Vorurteile besprechen (vor der Wahl) 
Anmeldeschluss einführen 

14 52. LSK 
 

Es geht um den Ort für die 52. LSK. 
Diez wäre ein erster Vorschlag. Patrick argumentiert, dass 
Diez gut zu erreichen wäre und im Norden ist. 
 
Ein Motto wollen wir jetzt noch nicht festlegen, da wir u.a. 
die Landtagswahlen abwarten wollen. 

 Diez soll Ort der 52. LSK 
werden. 

15 GLSV Die Deadline für LSK und LiBli müssen noch berechnet 
werden, am 1. April sollte das Motto stehen. Laut Don 
könnte der Versand in etwa am 5. April stattfinden. 
Darunter fällt nicht der RiSiKo-Versand. 

Die Deadline der Lichtblick-
Redax muss neu festgelegt 
werden. 

 

16 SKVoKo Sebastian stellt die letzte SkVoKo vor. 
Marlene macht den Vorschlag, das nächste SkVoKo in einer 
Schule zu veranstalten, da es wohl einfacher ist, dann 
verschiedene Workshops zu veranstalten.  
Das Wort „Mainz“ steht im Raum.  
Lina Hilger Bad Kreuznach steht im Raum. 
Basti macht den Vorschlag, zunächst Bad Kreuznach 
anzufragen und notfalls Mainz zu nehmen. 
Hilda-Gymnasium Koblenz steht im Raum. 
Schulen in MZ können angefragt werden. 
VV Basti: Ordnen der Orte nach Prioritäten. 
VV: jedes LaVoMi hat eine Stimme für die Priorität 
Zur Auswahl stehen: 
Lina-Hilger-Gymnasium KH (5) 
Hilda-Gymnasium Koblenz (1) 
FLG MZ (3) 
LGS (0) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

12.3. 
 
Erste Priorität wäre laut 
Abstimmung das LHG KH 
 
Uhrzeit: 12:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 



 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

Zeitplan 
12:00 Anreise 
bis 12:15 LaVo-Bericht (Jamina) 
bis 13:00 Mittagessen 
bis 13:05 Handout Sitzungsorga (Klara) 
bis 13:30 Berichte der KrSVen/SSVen 
bis 14:15 Workshopphase I 
- Partizipation (Basti, Pablo) 
- SV-Rechte (Klara, Niklas) 
- Bundeswehr (Patrick, Lina) 
bis 14:25 Pause 
15:10 Workshopphase II 
bis 16:00 Zukunftswerkstatt & Kleingruppendiskussion 
bis 16:30 LAK-Vorstellung (jeweilige Menschen) 
bis 17:00 Plakatfeedback (Lina) 

Basti schickt die Einladung 
raus, sobald ein Ort 
feststeht. 

17 GF-Stellen ab April 
 

Stefan wurde im April 2009 eingestellt, sein Vertrag läuft 
in diesem April aus. Die GF haben eine Teambesprechung 
gemacht und einen Plan für die Zukunft entworfen. Das 
Ministerium braucht nun eine Anfrage, damit die Stelle 
verlängert wird. Dabei muss die Zeitstruktur von Stefan 
umgeschichtet werden, um eine bessere Deckung zu 
ermöglichen. Stefan wünscht sich eine Aufstockung seiner 
Stunden, um alles erledigen zu können. 
Die GF schlagen vor, dem Ministerium zu schreiben und 
Stefans Vertrag zu verlängern sowie die Stundenzahl auf 9 
Stunden aufzustocken. Es würden Mehrkosten von ca. 1500-
2000 Euro entstehen. 

 Dafür: 7 Dagegen: 0 

18 Gespräch mit Doris/Vera Wir fragen Doris Ahnen, ob wir zu einem Antrittsgespräch 
kommen können. Danach wollen wir besprechen, wer hin 
geht. 
Wir sollten Herrn Stiwitz konkrete Vorschläge zu 
Gesprächsthemen machen. 

Niklas schreibt eine Anfrage 
an Gernot Stiwitz. 

 

20 Infomail 
 

Folgende Inhalte sollten in die Infomail: 
 
- Studie zur Aggressivität v. Jugendlichen (Mails) 
- Newsletter LaJuRi (Mails/kürzen; Niklas) 
- RiSiKo-Verschiebung (Niklas) 
- Texte von LehrerInnen (Basti) 
- SV-Wettbewerb (Patrick) 

Alles soll bis zum 20.2. fertig 
sein, damit die Infomail raus 
kann. 
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- Bundeswehr raus aus Schulen (Lina) 
- LAKe (jeweilige) 
- LSK/neuer LaVo (Klara) 

21 Ideen SAG & DL&L 
 

Sebastian berichtet von der Klausur von DL&L und den 
Ideen der Beteiligten. Niemand widerspricht den 
Vorschlägen (Flyer zu Demokratisierung, SV-
BeraterInnenausbildung, Fortbildung zur 
Zukunftswerkstatt) 

Basti meldet sich bei Hans, 
Sappho und Dorothea. 

 

22 Schulfrei für die 
Bundeswehr 
 

Patrick berichtet über die Aktionen des Bündnisses. Es gibt 
zwei Interview-Anfragen, die Niklas beantworten möchte. 
Niklas will diesen Punkt auch fortführen. Don leitet die 
Anfragen zu den Infoveranstaltungen des Bündnisses an die 
Verteiler weiter. 

Niklas beantwortet die 
Interviews. 

 

23 Initiative 
Bildungsrepublik 

Wir besprechen kurz das Problem, das wir mit der Initiative 
haben. Solange sie nur Geld fordert, aber keine konkreten 
Verwendungszwecke vorstellt, wollen wir ihr nicht 
beitreten. 

  

24 Sonstiges - Podiumsdiskussion MASGFF am 9.9.: 
Klara wird teilnehmen =). 
 
- Zeitungsabo: 
Wir fragen uns, ob wir ein neues Abo aufnehmen wollen. 
Die AZ kostet uns 10ct pro Tag. 
 
- BaWü-SMV-Tagung 
 
  
 
- LSV-Shirts: 
 
Wir wollen T-Shirts drucken lassen. Patrick will den Spruch 
„Ich finde es geil, bevormundet zu werden“ drucken 
lassen. Er bringt in Erfahrung, woher der Spruch kommt. 
 
- CSD-Unterstützung: 
 
Miriam und Michelle sollen ihre Idee über den Verteiler 
schicken. 
 

 
 
 
 
Niklas fragt Zeitungen nach 
Gratisabos. 
 
Basti schreibt Hr. Diehl, dass 
wir mindestens zu zweit 
kommen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

- Einmischen 2011: 
Patrick stellt die Idee des Fördervereins vor. Die SVen 
sollen Projekte einreichen, die besten drei werden am Tag 
der SchülerInnenrechte prämiert. Der Wettbewerb soll drei 
Monate laufen. 
 
- Fahrgastbeirat RNN: 
Lina und Cedric besuchen das nächste Treffen für Patrick. 
 
- Chemnitz 11: 
Schülikongress in Sachsen vom 18.-20.3. 
 
- Aufräumen nach Partys: 
Bevor die Menschen die Party verlassen, sollten sie 
zumindest ein wenig aufräumen. Wir sollten uns 
disziplinierter ans Aufräumen machen. 
 
- SV-Tipp „L“: 
Der nächste SV-Tipp soll zum Thema „L wie…Lernen“ sein. 
 
- Fragen im Infoflyer 
 
Name 
Alter 
Klasse 
KrSV/SSV 
Arbeitsbereiche 
Hobbys 
Schönstes LSV-Erlebnis 
Woran mensch mich erkennt 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wer möchte, kann hin. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bis Mittwoch, 16.2. 
beantworten. 

25 Feedback …fällt heute wohl leider aus…   

 
 
Ende: 19:50 Uhr 
 
Wortprotokoll: 
Basti schreibt Lenes und Kevins Stimmen mit auf, obwohl sie nicht stimmberechtigt sind. 
 
Niklas: „He, das stimmt so nicht.“ 
Basti: „Ich wollte doch nur wissen, ob es euch auffällt.“ 


